

Anfrage			
der Fraktion SPD			
AF-29/21-26 Antwort			
Datum	18.05.2022		

Beratungsfolge	Termin	Beratungsaktion
----------------	--------	-----------------

Betreff:

Anfrage der Fraktion SPD vom 28.03.2022 - AF 29/21-26 - Wochenmarkt und französische kulinarische Woche

Der Magistrat beantwortet die Anfrage wie folgt:

1. Wie ist der Sachstand in Bezug auf DS 802/16-21 Wochenmarktkonzept 2020?

Aufgrund der Corona-Pandemie war es bisher nicht möglich, Veranstaltungen in Präsenz durchzuführen. Ebenfalls wurde durch die Gewerbetreibenden signalisiert, dass sie während der Corona-Zeiten andere Schwerpunkte setzen. Das Thema wird jetzt wieder aufgegriffen.

2. Wie kann ein Flammkuchenstand auf dem Wochenmarkt realisiert werden?

Die Platzierung eines Flammkuchenstandes auf dem Wochenmarkt erscheint derzeit nicht sinnvoll. Direkt am Marktplatz in der Innenstadt gelegen bietet ein Gastronom mehrere Arten von Flammkuchen an. Diese können auch gerne von Besucher*innen des Wochenmarktes geordert werden. Aktuell stehen auf den Wochenmärkten in Königstädten und im Dicken Busch keine freien Stellplätze zur Verfügung. Samstags wird das Angebot auf dem Marktplatz in naher Zukunft mit zwei weiteren Marktständen ergänzt, so dass auch hier keine weiteren Stellplätze zur Verfügung stehen werden. Dienstags ist ein Flammkuchenverkauf auf dem Wochenmarkt, mangels fehlendem Ergänzungsangebot, wie beispielsweise Wein, als wenig erfolgversprechend einzustufen.

3. <u>Wie kann ein kostendeckendes musikalisches Angebot auf dem Wochenmarkt realisiert</u> werden?

Ein musikalisches Angebot auf den Wochenmärkten ist sicherlich einer von vielen Faktoren zu deren Belebung. Allerdings ist hier Maß zu halten, da die eigentliche Funktion eines Wochenmarktes (GewO §67) stets übergeordnet zu betrachten ist. Das Marktwesen hat bereits ansprechende musikalische Beiträge vorgesehen, die im Laufe des Jahres, überwiegend samstags auf einer Aktionsfläche im Aufenthaltsbereich, dargeboten werden. Aufgrund der Corona-Pandemie konnten keine Angebote, die zusätzlich für längeren Aufenthalt von Menschen auf engem Raum gesorgt hätten, nicht durchgeführt werden.

4. Wie kann ein Angebot für Kinder auf dem Wochenmarkt realisiert werden?

Ein Angebot für Kinder kommt aufgrund der Terminierung der Wochenmärkte eher nur für den Markt am Samstag in Betracht. Die Eigentümerin des Kaffeestandes vor der Deutschen Bank richtet an Samstagen, bei ansprechenden Wetterbedingungen, eine sog. "Spielecke" für Kinder im unmittelbaren Nahbereich des Marktstandes ein. Des Weiteren sind im Jahresverlauf vom Marktwesen diverse Aktionen für Kinder auf dem Wochenmarkt geplant. Den Anfang hat bereits die von der Jugendförderung initiierte Mal- und Buttonaktion auf dem Samstagmarkt in der Osterwoche gemacht.

5. Wie ist der Sachstand in Bezug auf DS 502/16-21 Französische kulinarische Woche?

Aufgrund der seit zwei Jahren anhaltenden Corona-Pandemie wurde vorerst von der Planung einer französischen kulinarischen Woche im Verbund mit der Stadt Évreux abgesehen. Allerdings lag dem Marktwesen in den Jahren 2020 und 2021 die Anfrage eines Anbieters zur Durchführung eines Französischen Marktes vor. Eine Genehmigung konnte aufgrund der damaligen Pandemielage und Uneinigkeit bezüglich des potenziellen Standortes nicht erteilt werden. Der Anbieter präferierte ausschließlich den Marktplatz als Veranstaltungsfläche mit einer Belegung von Freitag bis Sonntag. Alternative Standortvorschläge, wie der Landungsplatz oder der Bahnhofsvorplatz, wurden von ihm entschieden abgelehnt.

6. <u>Wurde mit der Stadt Eltville Kontakt aufgenommen, um Standbetreiber für eine Französische kulinarische Woche in Rüsselsheim zu gewinnen?</u>

Da nunmehr wieder Veranstaltungen durchgeführt werden können, wird zeitnah mit der Stadt

Eltville Kontakt aufgenommen.

Rüsselsheim am Main, den 24.05.2022

Udo Bausch Oberbürgermeister